

MEMORIA JUSTIFICATIVA RELATIVA A LA NECESIDAD DE TRAMITACIÓN POR LA VIA DE URGENCIA DEL PROYECTO ORDEN DE XXX DE XXX de 2024, POR LA QUE SE MODIFICA EL APARTADO 1 DEL ANEXO II DEL DECRETO 114/2014, DE 22 DE JULIO, POR EL QUE SE ESTABLECE EL MARCO REGULADOR DE LAS AYUDAS A EMPRESAS QUE SE CONCEDAN POR LA ADMINISTRACIÓN DE LA JUNTA DE ANDALUCÍA PARA LA REALIZACIÓN DE INVERSIONES DE FINALIDAD REGIONAL.

ANTECEDENTES Y NECESIDAD.

El artículo 58.2.1 del Estatuto de Autonomía para Andalucía atribuye a la Comunidad Autónoma competencia exclusiva para el fomento y planificación de la actividad económica, de acuerdo con las bases y la ordenación de la actuación económica general y la política monetaria del Estado; lo que permite adoptar medidas con este objetivo. Cuando dichas medidas consisten en la regulación y concesión de ayudas públicas, éstas deben respetar las previsiones del artículo 107.1 del Tratado de Funcionamiento de la Unión Europea y la normativa comunitaria dictada en desarrollo del artículo 107.3 del Tratado.

La adopción del Reglamento (UE) núm. 651/2014 de la Comisión, de 17 de junio de 2014, por el que se declaran determinadas categorías de ayudas compatibles con el mercado interior en aplicación de los artículos 107 y 108 del Tratado (Reglamento General de Exención) impulsó la adaptación del marco jurídico andaluz por medio, entre otras normas, del Decreto 114/2014, de 22 de julio, por el que se establece el marco regulador de las ayudas a empresas que se concedan por la Administración de la Junta de Andalucía para la realización de Inversiones de Finalidad Regional.

En este sentido, el artículo 14.12 del citado Reglamento señala que la intensidad de ayuda no deberá ser superior a la intensidad máxima de ayuda establecida en el mapa de ayudas regionales que esté en vigor en el momento en que se conceda la ayuda en la zona de que se trate y en el apartado primero del Anexo II del Decreto 114/2014, de 22 de julio, se determina la intensidad máxima de las ayudas para las grandes, medianas y pequeñas empresas.

Por otro lado, la Disposición final primera del citado Decreto, en la redacción dada por el Decreto 225/2020, de 29 de diciembre, establece que «Se autoriza a la persona titular de la Consejería competente en materia de acción exterior para acomodar los anexos de este decreto a las modificaciones que se lleven a cabo por la Comisión Europea. Con carácter particular, se autoriza a la persona titular de la Consejería competente en materia de acción exterior para que, en su caso, por medio de orden publicada en el Boletín Oficial de la Junta de Andalucía, modifique el apartado 1 del Anexo II del presente decreto con el fin de ajustar la intensidad prevista en dicho apartado a la Decisión de la Comisión Europea por la que se autorice el mapa de ayudas

Avda. de la Guardia Civil, 1 (Casa Rosa)
41013 - Sevilla
T: 955035155
sgacex.cpai@juntadeandalucia.es



FIRMADO POR	JOSE ENRIQUE MILLO ROCHER	05/02/2024	PÁGINA 1/3
VERIFICACIÓN		https://ws050.juntadeandalucia.es/verificarFirma	



regionales para España para el período comprendido entre el 1 de enero de 2022 y el 31 de diciembre de 2027.»

El sexto párrafo de la parte expositiva del Decreto 225/2020, de 29 de diciembre, señalaba que la citada habilitación tenía su causa en la necesidad de adaptación de las citadas intensidades a lo previsto en la Decisión de la Comisión por la que se autorice el mapa de ayudas regionales para España en aplicación del artículo 107, apartado 3, letras a) y c) del Tratado para el período comprendido hasta el 31 de diciembre de 2027. Y, en este sentido, la parte expositiva continuaba señalando que, en la medida en que dicha decisión podía tener incidencia en la intensidad máxima aplicable a las ayudas contempladas en el Decreto, debía habilitarse un procedimiento que adaptase las intensidades previstas en el Decreto a las intensidades indicadas en la Decisión de la Comisión Europea del modo más ágil posible. Además, se establecía que la aplicabilidad directa del Reglamento UE 651/2014 de la Comisión, de 17 de junio de 2014, que remite a que determinadas intensidades se fijen en función de la Decisión por la que se autoricen los mapas nacionales de ayudas de finalidad regional y el carácter obligatorio de la citada Decisión, todo ello de conformidad al artículo 288 TFUE, amparaban la habilitación del procedimiento acelerado de adaptación de los decretos mediante orden de la persona titular de la Consejería competente en materia de acción exterior.

En consecuencia, y en la medida en que mediante la Decisión SA.109336 de la Comisión Europea establece, respecto de la intensidad actual, un incremento del 10 % en las intensidades permitidas para las ayudas de finalidad regional en Andalucía desde el 1 de enero de 2024 hasta el 31 de diciembre de 2027, se considera necesario acomodar las intensidades previstas en el apartado primero del Anexo II del Decreto 114/2014, de 22 de julio, a lo previsto en dicha Decisión de la Comisión Europea por medio de la presente Orden con base en la habilitación recogida en la Disposición final primera del citado Decreto.

Si bien la Decisión SA.109336 de la Comisión Europea es una disposición obligatoria, conforme al artículo 288 del Tratado de Funcionamiento de la Unión Europea, se considera necesario adaptar los porcentajes máximos de ayuda previstos en el Decreto a lo indicado en la Decisión por razones de seguridad jurídica aun cuando la citada Decisión sea vinculante en todos sus elementos para todas las autoridades españolas sin necesidad de acto de incorporación de su contenido al derecho interno.

Además, aun cuando la versión pública de la Decisión SA.109336 de la Comisión Europea no se encuentra publicada en la Web de la Comisión Europea¹, el contenido de la misma está condicionado por el apartado 13 de la Comunicación de la Comisión por la que se modifican el apartado 188 y los anexos I y IV de las Directrices sobre las ayudas estatales de finalidad regional en relación con la revisión intermedia de los mapas de ayudas regionales para el período comprendido entre el 1 de enero de 2022 y el 31 de diciembre de 2027 (2023/C 194/05) que establece una intensidad máxima para Andalucía del 40 % frente al 30 % actual y el apartado 187 de la Comunicación de la Comisión Directrices sobre las ayudas estatales de finalidad regional (2021/C 153/01) que determina que las intensidades máximas de ayuda establecidas podrán incrementarse en 10 puntos porcentuales para los territorios designados para recibir ayuda del FTJ en un plan territorial de transición justa de un Estado miembro aprobado por la Comisión, a condición de que dichos territorios estén situados en zonas asistidas de conformidad con el artículo 107, apartado 3, letra a), del Tratado y ello justifica que, con la finalidad de garantizar la acomodación del texto del Decreto a lo indicado por la citada Decisión en el plazo más inmediato posible, se acuerde el inicio del procedimiento de tramitación de la Orden para reformar el Anexo II del Decreto.

Por otro lado, y con la finalidad de garantizar la coherencia futura de los porcentajes máximos de ayuda se incorpora al apartado primero del Anexo II un párrafo final en el que se indica que, si estos porcentajes

¹ Web de la Comisión Europea: <https://competition-cases.ec.europa.eu/cases/SA.109336>

FIRMADO POR	JOSE ENRIQUE MILLO ROCHER	05/02/2024	PÁGINA 2/3
VERIFICACIÓN		https://ws050.juntadeandalucia.es/verificarFirma	



máximos de ayuda vuelven a modificarse por la Comisión Europea en un futuro, serán aplicables los porcentajes que se determinen en la Decisión de la Comisión Europea desde el momento en que la misma entre en vigor a la vez que se recoge la obligación de dar publicidad a estos nuevos porcentajes mediante Resolución de la Secretaría General de Acción Exterior, Unión Europea y Cooperación publicada en el Boletín Oficial de la Junta de Andalucía.

En relación con este nuevo párrafo ha de tenerse en cuenta que la adopción de los mapas de ayuda de finalidad regional se realiza por la Comisión Europea por medio de Decisiones y que la obligatoriedad de las Decisiones de la Comisión Europea se desprende, con carácter general, del artículo 288 TFUE y, con carácter particular en el presente caso, también de la aplicabilidad directa y obligatoriedad del artículo 14.12 del Reglamento (UE) núm. 651/2014 de la Comisión, de 17 de junio de 2014, por el que se declaran determinadas categorías de ayudas compatibles con el mercado interior en aplicación de los artículos 107 y 108 del Tratado, en virtud del cual, se indica que “La intensidad de ayuda no deberá ser superior a la intensidad máxima de ayuda establecida en el mapa de ayudas regionales que esté en vigor en el momento en que se conceda la ayuda en la zona de que se trate”.

Precisamente, por tratarse de una mera adaptación de los porcentajes máximos de ayuda que se establece en el Anexo II del Decreto a los porcentajes máximos de ayuda que determina la Decisión SA.109336 de la Comisión Europea se considera plenamente justificado la tramitación por la vía de urgencia conforme a lo recogido en el artículo 45.bis.1.a) de la Ley 6/2006, de 24 de octubre, del Gobierno de la Comunidad Autónoma de Andalucía que señala la posibilidad de aplicar la tramitación urgente del procedimiento de elaboración y aprobación de proyectos de reglamentos cuando sea necesario para que la norma entre en vigor en el plazo exigido para la transposición de directivas comunitarias o el establecido en otras leyes o normas de Derecho de la Unión Europea.

El Secretario General de Acción Exterior, Unión Europea y Cooperación
Fdo. José Enrique Millo Rocher

FIRMADO POR	JOSE ENRIQUE MILLO ROCHER	05/02/2024	PÁGINA 3/3
VERIFICACIÓN		https://ws050.juntadeandalucia.es/verificarFirma	